



## CELEBRAN SU TRAYECTORIA

# Crea la UNAM premio Ifigenia

POR LAURA TORIBIO

[laura.toribio@gimm.com.mx](mailto:laura.toribio@gimm.com.mx)

En el marco del centenario del nacimiento de la economista y exdirectora de la Facultad de Economía de la UNAM Ifigenia Martínez, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rindió ayer un homenaje a su legado académico, político y social, anunciando la creación del premio homónimo.

Durante una ceremonia conmemorativa en la Facultad de Economía, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí destacó que Ifigenia Martínez irrumpió con lucidez en un tiempo en que las mujeres eran excluidas de los espacios de decisión.

En el acto Martínez fue recordada no sólo como una destacada universitaria, sino como una pionera del estructuralismo latinoamericano, legisladora, diplomática y defensora de la autonomía universitaria.

"Su legado no pertenece al pasado, continúa desafiando inercias, cuestionando dogmas y encendiendo una esperanza crítica", expresó Lomelí.

La economista se graduó de la entonces Escuela Nacional de Economía en 1946 y obtuvo su maestría en Harvard en 1949.

En los años 80, fue una de las fundadoras de la Corriente Democrática al lado de Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo.

Durante el homenaje,

**EL RECTOR LEONARDO LOMELÍ subrayó los aportes de la economista a la universidad y a la política mexicana**



Foto: Especial

### ¿QUIÉN FUE?

El pasado 5 de octubre falleció a los 99 años Ifigenia Martínez:



- Cuatro días antes de su muerte, el 1 de octubre, le entregó la banda presidencial a Claudia Sheinbaum.

- Se desarrolló como Economista de la división de estudios económicos de la Unison Panamericana de Washington y catedrática de la asignatura Finanzas Públicas en la UNAM, estuvo en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM y profesora del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA).
- De 1966 a 1988 militó en el PRI y posteriormente, se emancipó y fundó el PRD y eventualmente, acompañó al expresidente Andrés Manuel López Obrador en la creación de Morena.

también se destacó su rol como docente y pensadora crítica, que formó generaciones de economistas comprometidos con el bienestar social.

En su intervención la directora de la Facultad de Economía, Lorena Rodríguez, recordó a Martínez como una

figura imprescindible para comprender la historia económica reciente de México y como un referente de lucha por la justicia social.

Además de su papel como académica, la maestra Ifigenia fue reconocida por su compromiso social y político, sobre todo con los jóvenes.